

## **LEKAROZ / Los ex alumnos plantean propuestas para el colegio de Lekaroz**

LEKAROZ. DV. La Asociación de Antiguos Alumnos del colegio de Lekaroz se reunía el pasado fin de semana en el albergue del mismo nombre. En la asamblea general se daban a conocer diferentes propuestas que los ex colegiales han planteado al Gobierno de Navarra y que se podrían llevar a cabo en las instalaciones del antiguo centro.

Por un lado estaría el proyecto de creación de un geriátrico especializado en el tratamiento de la enfermedad de Alzheimer y por otro, un centro de rehabilitación. Los dos proyectos se podrían completar, según manifestaron los ex colegiales, con un archivo biblioteca de Bartzan, y un museo con obras de artistas locales o relacionados con el valle.

Los antiguos alumnos piden además que, cualquier proyecto que se lleve a cabo contemple la conservación de las fachadas exteriores del edificio, así como de su entorno.

La asociación de ex colegiales desearía también que se rehabilitasen en la medida de lo posible, la iglesia de Nuestra Señora del Buen Consejo (patrona del colegio de Lekaroz) y la sacristía, actualmente desmanteladas por los capuchinos, y el recinto que ocupó la gran biblioteca. En la antigua biblioteca se podría instalar un archivo del Valle de Bartzan, junto a libros escritos sobre temas de Bartzan, Urdazubi y Zugarramurdi por los propios frailes, y del resto de los valles navarros pirenaicos fronterizos, así como lo concerniente a sus mugas.

La propuesta habla de que la documentación podría provenir de diferentes fuentes: la propia biblioteca de los capuchinos, de la de Navarra, y colecciones particulares aprovechando la digitalización electrónica. También proponen como complemento que hubiese obra referida o relacionada con personalidades y artistas del propio Valle de Bartzan (Francisco Echenique, Javier Ciga y otros) e incluso la asociación se ofrece para intermediar con las familias y el Gobierno de Navarra.

En cuanto a la propuesta de geriátrico especializado para enfermos de Alzheimer de toda Navarra, los ex colegiales piensan que podría cubrir una importante demanda social que se agravará en el futuro. Además, la propuesta de creación de un centro de rehabilitación para enfermos de la Seguridad Social de la comarca (desde Bera a Zugarramurdi) evitaría los desplazamientos a Pamplona y los gastos que todo ello supone.

### **Sin presupuesto**

Precisamente y en cuanto al futuro del colegio de Lekaroz, el grupo municipal de Eusko Alkartasuna de Bartzan criticaba en un comunicado que el Gobierno de Navarra no haya incluido ninguna partida económica en los

presupuestos generales de 2007 para acometer en él alguna obra o proyecto.

Según EA, con este hecho, nuevamente queda en evidencia la mala gestión del Gobierno de Navarra, que únicamente se mueve por intereses políticos. Compraron a bombo y platillo el colegio de Lekaroz y no han incluido ni una sola partida en los presupuestos. Está claro que su intención era exclusivamente evitar que fuera el equipo de Gobierno municipal de Baztan (con mayoría de EA) el que consiguiera dar impulso y desarrollo a la zona afirman. Igualmente recuerdan que EA ha preguntado en varias ocasiones cuál era el destino que el Gobierno de Navarra preveía dar a dicho colegio, ya que Baztan tenía ya uno elaborado. Sin embargo, no ha habido respuesta.